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INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO 
 
ULTIMAN DETALLES CONSEJEROS SOBRE PROPUESTA DE REFORMA ELECTORAL 
El punto que más polémica  suscitó  fue el  referido a quién elige al Presidente del Consejo General y  cuánto 
tiempo duraría en el encargo, debido a su falta de claridad 
Por Víctor Pernalete 
 
El  pasado  jueves  23  de  junio,  la  Comisión  Transitoria  para  la  Reforma  de  la  Legislación  Electoral  del  Estado  de 
Querétaro, ultimó detalles de su iniciativa de ley que será presentada para su análisis a la LVI Legislatura. (TQ p.6) 
 
 
DECIDE EL IEQ QUE NO HABRÁ REDISTRITACIÓN 
Credito: Norma Saldaña / El Economista 
 
Debido a que el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) no entregó a tiempo los resultados del Censo de 
Población 2010 manzana por manzana al Instituto Electoral de Querétaro (IEQ), la Comisión Jurídica del IEQ determinó 
que  no  será  posible  realizar  una  redistritación  que  determine  los  distritos  uninominales  y  la  circunscripción 
plurinominal en que deberá dividirse la entidad para el proceso electoral del año próximo. 
 
Así lo informó en entrevista el secretario de la Comisión Jurídica del IEQ, Magdiel Hernández Tinajero, quien recordó 
que el 31 de marzo pasado el Instituto pidió a su Dirección General realizar un estudio técnico con el fin de cambiar la 
demarcación  de  los  distritos  electorales  uninominales,  así  como  la  integración  del  número  de  regidores  de  cada 
ayuntamiento. 
 
“El  INEGI  sólo  nos  proporcionó  datos  por  localidad,  pero  el  Instituto  Federal  Electoral  (IFE)  nos  dice  que  esos 
resultados se requieren por manzana”, expuso. 
 
Hasta después 
 
Al solicitar al INEGI esa información en específico respondió que esos datos se tendrán después de julio. 
Si  a  eso  se  le  agrega  que  el  IFE  tarda  cinco meses  en  realizar  el  estudio  técnico,  las modificaciones  para  tener  otro 
distrito ‐y por ende aumentar el número de regidores o de legisladores‐ se harían fuera de tiempo, dado que también se 
tendría que informar de esos cambios a la Legislatura local para que, en su caso, aprobara la redistritación. 
 
“Es urgente poner el tema en la mesa e incluso comunicarlo a la Legislatura y a los partidos políticos para que toda la 
sociedad estemos enterados de que no es posible operativamente llevar a cabo esta redistritación”, advirtió. 
 
El ayuntamiento de Querétaro cuenta con ocho regidores de mayoría relativa y seis de representación proporcional. 
 
San Juan del Río, Tequisquiapan, Corregidora y El Marqués tienen siete regidores de la primera categoría y cinco de la 
segunda. 
 
En los demás municipios hay cinco de mayoría relativa y tres de representación proporcional. (EE p.6) 
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INFORMACIÓN DE IMPACTO ELECTORAL 
 

 
SEÑALA EL LEGISLADOR LEÓN ENRIQUE BOLAÑO 
NORMAL EN PAN VOTAR DIVIDIDOS 
Al coordinador de  la Bancada blanquiazul en el Congreso, no  le espanta que sus compañeros se  inclinen por 
candidatos del G15 para consejero del Instituto Electoral de Querétaro 
Por Yoheme Pomares 
 
No le dieron la espalda del partido sus compañeros de bancada, al votar  por el candidato del G15 Alfredo Flores Ríos, 
en la pasad Sesión de Pleno, consideró el coordinador de Acción Nacional en la Cámara, León Enrique Bolaño Mendoza, 
quien destacó que ellos son libres de sufragar por quienes ellos prefieran. 
 
“Podría ser que emitieran votos a  favor de ese candidato, por parte del Partido Acción Nacional,  se respeta, no es  la 
primera vez que ocurre algo similar al interior de Acción Nacional, donde existe una votación dividida, no nos espanta, 
ni preocupa esta situación”. (C p.7) 
 
 
BÁEZ "DESATORARÁ" ACUERDOS, CONFÍAN 
Aimée Pacheco 
 
Querétaro, Querétaro.‐  PRI y PAN en  la  legislatura  aplaudieron  la  llegada de  José Luis Báez Guerrero  a  la dirigencia 
estatal  del  PAN,  pues  confían  en  que  fluirán  los  acuerdos  para  'desatorar'  la  elección  del  séptimo  consejero  en  el 
Instituto Electoral de Querétaro. 
 
"Esta nueva dirigencia puede representarle un área de oportunidad por cuanto a un mejor encuentro en los acuerdos 
políticos,  tanto de  la  bancada  en  la  legislatura  como en particular de  la  participación del  PAN",  expresó  el  diputado 
priísta Hiram Rubio García, presidente de la Mesa Directiva en la Legislatura local, quien consideró interesante la ruta 
planteada por José Luis Báez para restablecer la relación con el IEQ. (DQ p.1) 
 

ESPERA HIRAM QUE EL PAN SE COMPONGA  

Por Yoheme Pomares 
 
Confía el presidente de  la Mesa Directiva del Congreso Local Hiram Rubio García, en que con  la  llegada de  José Báez 
Guerrero  a  la  Dirigencia  del  Comité  Estatal  del  PAN,  se  pueda  destrabar  pronto  el  tema  del  séptimo  consejero  del 
Instituto Electoral de Querétaro. 
 
“Vemos con interés que en los encuentros que tuvieron los aspirantes en ese proceso, en lo particular plantearon que 
entre  otros  temas  sería  el  abordar  el  relativo  a  la  relación  con  el  Instituto  Electoral  y  la  designación  del  último 
consejero, estaremos atentos a las determinaciones que puedan tomar”. (C p.2) 
 
 
PIDE REGINALDO PROHIBIR PROPAGANDA ELECTORAL CON PROGRAMAS DE GOBIERNO 
Por Noticias 
 
El diputado federal del PRI por el IV Distrito, Reginaldo Rivera de la Torre, presentó la iniciativa de reforma al Cofipe, 
donde propne prohibir que los partidos políticos se aprovechen de programas gubernamentales con fines electorales. 
(N p.3) 
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ACTUALIZAN A BURÓCRATAS DE PEÑAMILLER PARA PROMOVER LA PARTICIPACIÓN CIUDADANA 
Por Noticias 
 
Peñamiller, Qro.‐ Pesonal de la Contraloría de Gobierno del Estado, asistió a la Presidencia Municipal de esta localidad 
con  la  finalidad de  impartir un  taller  sobre  la promoción que  está haciendo  la Secretaría de  la Contraloría para que 
colabore la ciudadanía en cada una de las obras donde tiene participación la Comisión Nacional para el Desarrollo de 
los Pueblos Indígenas (CDI). (N p.14) 

 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 

PAN 
 
EL PAN ESTÁ INTEGRADO POR 38 MIL MIEMBROS Y ADHERENTES 
Por Heidy Wagner Laclette 
 
El  presidente  municipal  de  Querétaro,  Francisco  Domínguez  Servién  consideró  que  estar  o  no  dentro  del  Comité 
Directivo Estatal del PAN no implica nada, porque dijo, es con los 38 mil miembros y adherentes con los que se debe 
trabajar, “y es con quien estoy trabajando, no son 84 sino 38 mil”. 
 
Cuestionado respecto al resultado de la elección interna del PAN, en la que resultó electo Jorge Luis Báez Guerrero, el 
edil capitalino admitió no estar informado de cómo quedó integrado el nuevo comité blanquiazul, “no he revisado, pero 
estar dentro del Comité Directivo o no, no implica nada, son 38 mil miembros y adherentes del PAN, con los que hay 
que trabajar es con los miembros activos y adherentes”. (DQ p.5) 
 

DESCONTENTO NAVA CON RESULTADOS EN EL PAN 

Por Alejandro Caballero  
 
El  secretario  de  Gobierno  del  municipio  capitalino,  Luis  Bernardo  Nava  Guerrero,  se  mostró  descontento  con  los 
resultados obtenido el pasado domingo para elegir a quien sería el nuevo presidente del Partido Acción Nacional (PAN) 
en el estado. 
 
Nava Guerrero, dijo que los resultados que se dieron el domingo demuestran que Acción Nacional no ha aprendido aún 
la  lección  del  2009  donde  los  expertos  y  aún  los  propios militantes  señalaron  que  la  derrota  de  la  gubernatura  del 
estado, se dio por falta de unidad y esto es algo de lo que se reflejó en la pasada elección para la presidencia del PAN. 
 
El funcionario municipal en su carácter de militante del PAN, dijo que faltó llegar a mayores acuerdos, en donde todos 
fueran incluidos y así poder llegar a consensos más firmes. 
 
Nava Guerrero, dijo que sin duda alguna el pasado domingo se dejó pasar una oportunidad extraordinaria para darle 
nuevos bríos al partido y que se eligió por continuar con “viejas  formas” y viejas  inercias que expresó ya han hecho 
demasiado daño al PAN. (PA p.10) 
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PODER LEGISLATIVO 
 
QUE DENUNCIARÁN A UN DIPUTADO POR SUS FILIAS 
Por Noticias 
 
Catorce presuntas organizaciones civiles, encabezadas por el “Capítulo Querétaro de SOS Discriminación Internacional”, 
han denunciado al Diputado Salvador Martínez  (PAN) ante  la Comisión Estatal de Derechos Humanos,  y  en breve  lo 
harán ante  la cúpula del Consejo Nacional contra  la discriminación, por haber dicho que nadie que  tenga  tendencias 
sexuales diferentes a la heterosexualidad debe ocupar un cargo de elección popular. (N p.1‐ PA p.9) 
 

CHAVA MARTÍNEZ CAMBIA DISCURSO  

El legislador del PAN negó que esté atentando contra los derechos de las personas homosexuales o lesbianas 
Por Yoheme Pomares 
 
Abierto el diputado del Partido Acción Nacional, Salvador Martínez Ortiz a reunirse con  las 14 organizaciones que  lo 
están demandando, por sus declaraciones en relación a las candidaturas encabezadas por personas gay. 
 
“Antes  o  después  que  se  haya  presentado  la  demanda  o  denuncia  que  están  en  todo  su derecho,  yo  estoy  abierto  a 
aclarar cualquier duda, cualquier confusión que se haya generado con este grupo o comunidad”. Martínez Ortiz negó 
que  esté  atentando  contra  los  derechos  de  las  personas  homosexuales  o  lesbianas,  por  el  hecho  de  no  querer  que 
existan cuotas de representación de ese sector de la población. (C p.2) 
 

 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 

COLUMNA 
“BANQUETA” 
 
EL AJEDREZ 
 
Seis meses antes que comience el año electoral, la nueva dirigencia estatal del PAN se pone una meta: reposicionar al 
partido rumbo a los comicios de 2012. Este reto huele a madurez. Lo malo es que surja cuando el mar de las cuotas de 
poder y apetencias políticas está tan agitado, con tantos tiburones y con playas llenas de camaleones que al nuevo líder 
azul José Luis Báez tiene que bailar con la más fea… Es una labor titánica, sin duda… Sin embargo, si el nuevo presidente 
logra esa meta, no sólo será recordado como el ajedrecista que supo recomponer el ajedrez deshecho que le han dejado, 
sino también como el artífice de una nueva era del PAN en Querétaro. (N p.3) 
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PRIMERAS PLANAS DE LOS DIARIOS LOCALES 
 

DIARIO DE QUERÉTARO 
 

SIGUE ALERTA POR DILUVIO 
Por Armando Ruiz, Aimée Pacheco, Diego Rodríguez y Francisco Javier Maldonado 
 
Querétaro, Querétaro.‐ Tan sólo en la noche del domingo cayó la mitad de toda la lluvia prevista para todo el mes de 
junio, ocasionando el desbordamiento de  los principales drenes en  la zona metropolitana, afectaciones a más de 200 
viviendas,  nueve  accidentes  viales  y  el  derrumbe  de  dos  bardas,  apenas  en  el  arranque  de  la  temporada  de  lluvias. 
 
El secretario de Seguridad Ciudadana, Adolfo Vega Montoto; el vocal ejecutivo de la Comisión Estatal de Aguas (CEA), 
Sergio Loustaunau Velarde y el director de Gestión de Emergencias, Gerardo Quitarte Pérez, expusieron el saldo de la 
fuerte precipitación del domingo por la noche la cual causó afectaciones principalmente en la zona metropolitana. (DQ 
p.1) 
 
 
CAPITAL AL RESCATE DE DAMNIFICADOS 
Por Heidy Wagner 
 
Querétaro, Querétaro.‐ Con una inversión de un millón 800 mil pesos el municipio de Querétaro adquirió 5 mil kits de 
limpieza, cobijas, láminas y despensas para repartir a los afectados por las recientes lluvias, así lo informó el presidente 
municipal, Francisco Domínguez Servién. 
 
"Tenemos un millón 800 mil pesos para las contingencias, pero con lo que pasó ayer tal vez sea necesario duplicar la 
cifra,  aún  no  lo  sabemos,  pero  ya  adquirimos  los  5 mil  kits  de  limpieza,  las  cobijas,  láminas  y  despensas  para  estar 
preparados", detalló. (DQ p.1) 
 
 
BÁEZ "DESATORARÁ" ACUERDOS, CONFÍAN 
Aimée Pacheco 
 
Querétaro, Querétaro.‐  PRI y PAN en  la  legislatura  aplaudieron  la  llegada de  José Luis Báez Guerrero  a  la dirigencia 
estatal  del  PAN,  pues  confían  en  que  fluirán  los  acuerdos  para  'desatorar'  la  elección  del  séptimo  consejero  en  el 
Instituto Electoral de Querétaro. 
 
"Esta nueva dirigencia puede representarle un área de oportunidad por cuanto a un mejor encuentro en los acuerdos 
políticos,  tanto de  la  bancada  en  la  legislatura  como en particular de  la  participación del  PAN",  expresó  el  diputado 
priísta Hiram Rubio García, presidente de la Mesa Directiva en la Legislatura local, quien consideró interesante la ruta 
planteada por José Luis Báez para restablecer la relación con el IEQ. (DQ p.1) 
 
 
PRESENTAN DENUNCIA VS DIPUTADO MARTÍNEZ Y REPROCHAN A MICAELA 
Por Aimée Pacheco 
 
Querétaro, Querétaro.‐ Integrantes de 14 organizaciones interpusieron una queja ante la Comisión Estatal de Derechos 
Humanos de Querétaro contra el diputado panista Salvador Martínez Ortiz por considerar que sus declaraciones sobre 
la imposibilidad de postular a candidatos homosexuales son discriminatorias y homofóbicas, porque ‐según el panista‐ 
atenta contra los valores y el derecho natural del ser humano. 
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Los activistas hicieron un reclamó público a la presidenta de la comisión de Equidad de Género y Grupos Vulnerables, la 
diputada Micaela Rubio por no haber defendido a ese sector ante su compañero panista. A lo que ella respondió que el 
posicionamiento debe ser de la legislatura. (DQ p.1) 
 
 
CUARRTO DE GUERRA 
Por Julio de la Cruz 
 
Querétaro, Querétaro.‐ ANTEA. Que siempre no se  llamará Plaza Centro  la moderna plaza comercial que construirán 
entre  Jurica  y  Juriquilla  David  Mena  y  José  Olescowsky,  de  la  mano  del  célebre  arquitecto  Javier  Sordo  Madaleno. 
"ANTEA  LifeStyle  Center"  es  la  marca  del  multimillonario  proyecto  destinado  a  ser  símbolo  del  Querétaro  "bien", 
referencia  del  desarrollo  estatal  y  un  aporte más de  los  propietarios de DRT.  Este  viernes ponen  la  primera piedra. 
¡Enhorabuena! 
 
LOOK. Tras cinco días de estar ausente por motivos de salud, Francisco Domínguez Servién reapareció en público con 
nueva  imagen:  una  barbita  de  medio  pelo  que,  a  decir  de  las  damas,  le  sienta  muy  bien.  Casi  como  a  Gael  García, 
bromean. ¡Yaaa, que sea menos! (DQ p.1) 
 
 
JUSTIFICAN GOLPES 3 DE CADA 10 
Por Aimée Pacheco 

Querétaro, Querétaro.‐ Es  en  la  región de Aguascalientes, Guanajuato y Querétaro donde  tres de  cada diez personas 
afirman que se justifica algo y poco pegarle a una niña o un niño para que obedezca, según los resultados de la Encuesta 
Nacional de Discriminación, señaló la presidenta de la Comisión de Equidad de Género y Grupos Vulnerables, Micaela 
Rubio, tras la presentación de resultados realizada por Antonio Bucio Mújica. 

Bucio Mujica señaló que aún cuando cada vez haya mayor aceptación de la diversidad, se tiene la percepción de que hay 
derechos que no están siendo adecuadamente respetados y que aunque se reconoce la diversidad, lo que no se acepta 
es la igualdad de derechos. (DQ p.1) 

 
 
 
 
 

NOTICIAS 
 
218 CASAS AFECTADAS 
Además 40 autos; “fue lluvia atípica” 
Por Luis del Toro y Sergio Hernández 
 
Al menos 205 viviendas afectadas con agua al interior, dos bardas caídas y al menos 40 vehículos con daños, es el saldo 
del aguacero del domingo en el municipio de Corregidora, afirmó Gerardo Quirarte, director de Gestión de Emergencias, 
en  tanto  que  Teresa  Calzada,  titular  de  Protección  Civil  del  Municipio  de  Querétaro,  destacó  que  aquí  fueron  13 
viviendas las que resultaron con alguna afectación, 6 en Plazas y 7 en la colonia El Rocío y 5 vehículos dañados. (N p.1) 
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SE DISPONE DE 120 MILLONES PARA ENFRENTAR CONTINGENCIAS 
Por Luis del Toro 
 
El  gobernador  José  Calzada  tiene  prevista  una  partida  de  120  millones  de  pesos  para  enfrentar  las  contingencias 
climatológicas, afirmó el secretario de Planeación y Finanzas, Jorge López Portillo Tostado. (N p.1) 
 
 
SE PRONOSTICAN MÁS LLUVIAS 
Recomiendan provisiones y manejar con precaución 
Por Noticias 
 
Un  sistema  de  baja  presión  y  la  entrada  de  humedad  proveniente  del  océano  Pacífico  y  Golfo  de México,  afectan  al 
centro del país; lo que favorece una inestabilidad atmosférica sobre el estado de Querétaro. (N p.1) 
 
 
(FOTO) RETORNO 
 
El alcalde Francisco Domínguez, con collarín y barbado, retomó ayer sus actividades y atendió a los reporteros. (N p.1) 
 
 
REPORTAN NUEVO SISMO EN LA ZONA SLPJALPAN 
Fue ahora de 4 grados Richter 
Por Noticias 
 
Un cuarto temblor se registró ayer en la madrugada en el corazón de la zona serrana que volvió estremecerse ahora con 
un movimiento telúrico de 4 grados en la escala de Richter. (N p.1) 
 
 
COLUMNA 
“EL JICOTE” 
Por Edmundo González Llaca 
 
Por  supuesto  que  falta  lo  más  importante:  los  resultados.  Pero  no  podemos  menos  que  aplaudir  el  diálogo  entre 
calderón  y  Sicilia,  el  Presidente  y  el  poeta.  Pero  es  indispensable  que  todas  las  autoridades  del  país,  es más,  todos 
aquellos que tengan algún poder o representación, asuman la lección… la sociedad quiere deliberar con los que toman 
las decisiones. ¿Podría cundir este ejemplo? (N p.1) 
 
 
 
 
 
 

A.M. DE QUERÉTARO 
 
DAÑA TROMBA 205 VIVIENDAS  
por Arlene Patiño  
 
En un  lapso de cuatro horas  llovió  lo que se pronosticaba para  todo el mes. La  tarde‐noche del domingo, en  la  zona 
metropolitana de la entidad, se registró una tromba que dejó una precipitación de 55 milimetros, indicó el Director de 
Gestión de Emergencias en el Estado, Gerardo Quirarte Pérez. (am p. 1)  
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SALVARÍA ISR DE QUIEBRA A MUNICIPIOS  
por Arlene Patiño  
 
De  ser aprobada  la  iniciativa de  la Conferencia Nacional de Gobernadores  (Conago) de  retener el  Impuesto Sobre  la 
Renta en las entidades del país, Querétaro estaría saldando su deuda en seis años, informó el Secretario de Planeación y 
Finanzas en el Estado, Jorge López Portilo. Con esto se acortaría en al menos 10 años el periodo de pago. (am p. 1)  
 
 
BUSCA EMPRESA 4G INSTALARSE EN QRO 
por Daniel Martínez  
 
Una  empresa  de  telefonía  internacional  busca  ubicar  su  planta  principal  en  Querétaro,  explicó  el  Secretario  de 
Desarrollo Sustentable, Tonatiuh Salinas Muñoz. (am p. 1)  
 
 
RECIBE CAPITAL MÁXIMA DISTINCIÓN  
por Linda Sepúlveda 
 
El Alcalde de Querétaro, Francisco Domínguez Servién, aseguró que la calificación realizada por el Fdi Intelligence de 
The Financial  Times,  en  su  estudio  'American Cities  of  the  Future 2011‐2012',  que  coloca  a Querétaro  en  la  cuartas 
posición por su potencial económico, es la mayor distinción que ha recibido la Capital a lo largo de su historia. (am p. 1)  
 
 
 
 

PLAZA DE ARMAS 
 

DAÑA TROMBA 205 VIVIENDAS  

Por Fernando Venegas 
 
Derivado de las intensas lluvias que se presentaron durante la tarde del domingo y hasta la madrugada del lunes, 205 
casas en el municipio de Corregidora sufrieron daños. Así lo informaron autoridades de Seguridad Ciudadana, Comisión 
Estatal de Aguas y Protección Civil. 
  
Gerardo Quirarte, informó que desde las 18:30 horas y hasta el cese de las precipitaciones, la CEA, Seguridad Ciudadana 
y Gestión de Emergencias, montaron un operativo  que se prolongó hasta la madrugada. 
 
 “Lo  que  buscábamos  era  salvaguardar  la  vida  de  los  queretanos.  Se  utilizaron  vehículos  especiales  para  revisar 
hogares. La evaluación de los daños materiales, se dará a conocer y se atenderá en su momento. Lo principal, era cuidar 
la integridad de las personas”. 
 
Gerardo Quirarte informó que se pudo evitar una tragedia, gracias al sistema de monitoreo en tiempo real con el que la 
CEA se adelantó varios minutos a lo que se presentaría en la zona metropolitana. (PA p.1) 
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HOY ENTREGAN PRESEA “EZEQUIEL MARTÍNEZ” 

Por Teresa Moreno 
 
“Como” – adivina Imanol Martínez, que habría dicho su padre “Los diputados van a dar un premio con mi nombre” 
 
El nombre es Ezequiel Martínez Ángeles y hoy, EL Congreso del Estado entregará la primera medalla para reconocer el 
mérito  periodístico  en  el  Estado;  será  también  una  forma  de  homenaje  póstumo  a  quien  fue  reconocido  como  “el 
periodista mejor informado” de Querétaro. Este año, será Mariana Chávez, reportara de PLAZA DE ARMAS, quien se lo 
lleve. (PA p.1) 
 
 
 

CORREGIDOR 
 

PAN, UN BOTÍN PERSONAL: NAVA  

Lamenta el panista que su partido no haya aprendido la lección de la derrota en el 2009  
Por Felipe Olguín 
 
Hay gente que ocupa posiciones en el PAN como si fuera un botín personal y que se reparte como si fuera una ganancia 
para tener el control, pero hay 35 mil panistas que estamos dispuestos a dar la batalla contra eso, aseveró el secretario 
de Gobierno Municipal de Querétaro, Luis Bernardo Nava Guerrero. 
 
Tras  la  elección del Comité Estatal del PAN,  en  la que  resultó  ganador  José Báez, Nava Guerrero –identificado  como 
integrante  del  bando  duro–  afirmó  que  su  partido  perdió  la  oportunidad  de  formar  un  comité  incluyente,  al  salir 
beneficiados sólo unos grupos y se dejó ir también la oportunidad de romper ciertas  inercias,  las cuales generan que 
una institución no pueda desarrollarse con todo su potencial. (C p.1) 
 
 
VAN Vs DIPUTADO POR HOMOFÓBICO 
Por Yoheme Pomares 
 
Organizaciones civiles interpusieron una queja ante la Comisión Estatal de Derechos Humanos, en contra del Diputado 
del PAN Salvador Martínez Ortiz, por considerar inapropiadas sus declaraciones a relación a postular a candidatos gay. 
 
Manuel Edmundo Ramos Gutiérrez, presidente de la SOS Discriminación Internacional acusó al titular de la Comisión de 
la Familia en la Cámara, de ralizar declaraciones homofóbicas y discriminatorias en contra de ese sector de la población. 
(C p.1) 

 
 

INFORMACIÓN NACIONAL 
 

ELEVA IFE RIGOR FISCAL A PARTIDOS 
Por Érika Hernández 
 
El  IFE aprobará hoy un nuevo reglamento de  fiscalización que endurece  los  requisitos para  recibir donativos y para 
comprobar recursos aplicados por los partidos a las campañas. 
 



  
MARTES 28 DE JUNIO DE 2011 

 

10 
 

A 60 días de arrancar el proceso de 2012, la autoridad electoral determinó abrogar cinco reglamentos, con los que se 
conduce la Unidad de Fiscalización desde 2008, y crear uno solo. (R /web) 
 
 
PREVÉN 60% DE ABSTENCIÓN 
Por Israel Dávila, corresponsal 
 
Toluca, Méx., 26 de junio. El consejero Abel Aguilar planteó al Instituto Electoral del Estado de México (IEEM) realizar 
una jornada extraordinaria de promoción del voto en centros comerciales, mercados, plazas públicas y otros lugares de 
alta  concurrencia días antes de  los  comicios del 3 de  julio, una vez que concluyan  las  campañas electorales,  a  fin de 
incentivar la participación, pues se prevé que apenas votará 40 por ciento de los ciudadanos. 
 
El  representante  del  Partido  Acción  Nacional  (PAN)  ante  el  IEEM,  Francisco  Gárate,  afirmó  que  varias  encuestas 
anticipan una participación menor a 40 por ciento. En la elección de diputados y alcaldes en 2009 la concurrencia a las 
urnas fue de 52 por ciento. (J p.32) 
 
 
'ACCIÓN NACIONAL NO SE ENTREGA' 
 
TOLUCA.‐ Octavio Germán Olivares, dirigente del PAN en el Estado de México, aseguró ayer que Luis Felipe Bravo Mena, 
candidato blanquiazul al Gobierno de esa entidad, no declinará en favor de ningún otro aspirante. 
 
Insistió en que aquellos que rompieron la posible alianza en la entidad ‐en referencia al PRD‐, no deben esperar nada 
del blanquiazul. (R /web) 
 
 
INSISTE BRAVO EN QUE DARÁ LA SORPRESA EL 3 DE JULIO 
Su cierre de campaña, pasarela de aspirantes a la postulación panista por la Presidencia. 
Por Silvia Chávez y Georgina Saldierna 
 
Toluca, Méx.,  26  de  junio.  Arropado  por  cinco  aspirantes  presidenciales  y  la  dirigencia  del  Partido  Acción  Nacional 
(PAN), Luis Felipe Bravo Mena cerró hoy al mediodía campaña en la Plaza de los Mártires. Ante miles de personas, dijo 
estar seguro en que el 3 de julio habrá “grandes sorpresas” en la elección de gobernador. 
 
“¡A muchos se les va a caer la baba, como decía uno de mis hijos! ¡No se la van a acabar, porque les vamos a ganar!”, 
vaticinó el ex dirigente nacional panista, quien sigue en tercer lugar en todas las encuestas. (J p.32) 
 
 
PRONOSTICA MADERO TRIUNFO 
Por Tania Hernández 
 
TOLUCA.‐  Gustavo  Madero,  líder  nacional  del  PAN,  aseguró  ayer  que  su  partido  mantendrá  la  Presidencia  de  la 
República en 2012. 
 
"Todavía  falta mucho  tiempo,  ahorita  estamos  concentrados  en ganar  estás  elecciones del 3 de  julio,  después  las de 
Michoacán y luego ya vendrá la del 2012. (R /web) 
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SECRETARIOS DE ESTADO NO SE HAN APROVECHADO DE SU CARGO RUMBO A 2012: SANTIAGO CREEL 
Alonso Lujambio dice que permanecerá en Educación Pública hasta finales de año. 
Por Georgina Saldierna y Silvia Chávez 
 
El titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Alonso Lujambio, estimó que dejará su cargo poco antes de que se 
inicie  el  proceso  de  selección  del  candidato  presidencial  del  Partido  Acción  Nacional  (PAN),  el  cual  comenzará  en 
diciembre próximo. 
 
El funcionario destacó que a los miembros del gabinete no les aplica la norma interna del blanquiazul que obliga a los 
miembros de  los  comité  estatales, municipales  y  el  nacional  a  renunciar  a  sus  cargos,  un  año antes de  las próximas 
elecciones en caso de estar interesados en contender por un puesto de elección popular. (J p.13) 
 
 
VA FOX CON CREEL O JOSEFINA 
Por Jorge Escalante 
 
SAN CRISTÓBAL.‐ El ex Presidente Vicente Fox consideró que el candidato del PAN a la Presidencia de la República en 
2012 puede surgir entre la diputada federal Josefina Vázquez Mota y el senador Santiago Creel. 
 
Hasta  el momento,  dijo  el  guanajuatense  en  improvisada  conferencia  de  prensa,  el  senador  y  la  coordinadora  de  la 
bancada blanquiazul en la Cámara baja encabezan las encuestas de preferencia electoral dentro de Acción Nacional. (R 
/web) 
 
 
PEDIR VOTO ÚTIL, ACTO DESESPERADO: ÁVILA 
Defiende unión del PRI y Nueva Alianza. 
Por Javier Salinas Cesáreo 
 
Ecatepec, Méx., 26 de junio. El candidato de la coalición Unidos Por Ti a la gubernatura del estado de México, Eruviel 
Ávila  Villegas,  consideró  que  el  llamado  del  abanderado  de  la  coalición  Unidos  Podemos  Más,  Alejandro  Encinas 
Rodríguez, a priístas y panistas a no “desperdiciar” su voto y sufragar en su favor fue un acto de desesperación. 
 
“Yo entiendo que es producto de su desesperación. La gente está  cada vez más politizada, más  informada. Sé que  la 
gente va a votar en conciencia y valorará la trayectoria de todos: dónde nacimos, qué hemos hecho por el estado, pero 
sobre todo a qué nos comprometemos”, dijo. (J p.32) 
 
 
... Y PRIISTA OFRECE GASTO PARA CIENCIA 
Por REFORMA / Staff 
  
TOLUCA.‐ El candidato de la coalición Unidos por Ti, Eruviel Avila, ofreció que en caso de resultar electo Gobernador del 
Estado de México, quintuplicará el presupuesto en ciencia y tecnología para poner en marcha la Universidad Digital en 
aquella entidad. 
 
Al  reunirse  con  jóvenes  mexiquenses  que  el  próximo  3  de  julio  ejercerán  por  primera  vez  su  derecho  al  voto,  el 
abanderado  del  Revolucionario  Institucional  les  prometió  brindarles  más  oportunidades  de  estudio,  desarrollo, 
recreación y diversión. (R /web) 
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PROMETEN A ÁVILA VOTO DE MAESTROS 
Dice hija de Gordillo que le darán 450 mil sufragios. Demanda candidato razonar elección y tomar en cuenta las 
propuestas 
Por Sandra García 
 
ECATEPEC.‐ El próximo 3 de julio, Eruviel Ávila recibirá de Nueva Alianza 450 mil votos, aseguró ayer Mónica Arriola, 
hija  de  Elba  Esther  Gordillo,  fundadora  de  ese  partido  y  presidenta  del  Sindicato  Nacional  de  Trabajadores  de  la 
Educación (SNTE). 
 
El candidato de la coalición "Unidos por ti" al Gobierno del Estado de México se reunió con alrededor de 5 mil maestros 
pertenecientes al partido Nueva Alianza en la explanada de Ecatepec, municipio de donde es originario. (R /web) 
 
 
ACEITA EL TRICOLOR SU MAQUINARIA 
Lanzan operativos en  cuatro estados.  Instruyen a militantes, dirigentes y  candidatos a permanecer  sobrios; 
temen más escándalos. 
Por Claudia Guerrero 
 
A siete días de las elecciones en los estados de México, Coahuila, Nayarit e Hidalgo, la dirigencia nacional del PRI pidió a 
sus  estructuras  a  intensificar  acciones  de  proselitismo,  auditar  sus  operadores  y  garantizar  la  representación  y 
vigilancia en las casillas. 
 
Además, dio  instrucciones a sus candidatos para evitar nuevos escándalos y hasta procurar que  todos se mantengan 
sobrios. (R /web) 
 
 
'APADRINAN' OBRA PÚBLICA 
Por Fernando Paniagua 
 
Querétaro.‐ Los priistas de Querétaro aplican nuevas formas para hacer campaña y piden a sus militantes empresarios 
que inviertan recursos propios para realizar obra pública. 
 
Con el programa llamado "Manos a la obra”, el tricolor levanta peticiones y proyecta la inversión. (R /web) 
 
 
ACOSTA NARANJO CIERRA CAMPAÑA EN NAYARIT 
Martha García, del PAN, concluirá actividades mañana y el priísta Roberto Sandoval, el 29. 
Nayar Mayorquín, de PT y Convergencia, realizó ya cierres regionales en siete municipios. 
Por Myriam Navarro González 
 
Tepic, Nay., 26 de junio. Cientos de candidatos a puestos de elección popular, con miras a los comicios del próximo 3 de 
julio,  cerrarán  campañas  a  partir  de  este  fin  de  semana,  aunque  el  periodo  de  proselitismo  concluye  oficialmente  –
según los tiempos marcados por el Instituto Estatal Electoral– el próximo miércoles 29 de junio. 
 
Por lo pronto, los tres candidatos a la gubernatura con mayor número de simpatizantes ya anunciaron la conclusión de 
sus recorridos electorales y programaron llamativos bailes completamente gratuitos para el pueblo en general. (J p.33) 
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AUREOLES AVENTAJA EN ELECCIÓN PERREDISTA EN MICHOACÁN 
Elección interna supera expectativas de voto. 
Por Ernesto Martínez Elorriaga 
 
Morelia, Mich., 26 de junio. El dirigente nacional del PRD, Jesús Zambrano, informó que el senador con licencia Silvano 
Aureoles Conejo aventajaba con 18 puntos porcentuales al ex secretario de Gobierno Enrique Bautista Villegas, su más 
cercano competidor en las elecciones internas para designar al candidato del sol azteca a gobernador, con miras a los 
comicios estatales del próximo 13 de noviembre. 
 
Según el último corte de caja emitido la noche del domingo, Aureoles tenía 83 mil 73 votos y Bautista, 40 mil. De las 923 
casillas  instaladas en  todo el  estado,  sólo dos no  se abrieron, una en Ocampo y otra en Apatzingán, dijo el dirigente 
estatal del sol azteca, Víctor Manuel Báez Ceja. (J p.32) 
 
 
LLAMA EL PRD A INTEGRAR FRENTE CONTRA EL PAN 
Por Carlos García 
 
Guanajuato,  Gto.  El  PRD  convocó  a  todas  las  fuerzas  de  oposición  a  formar  el  Tucan  (Todos  Unidos  Contra  Acción 
Nacional)  para  evitar  la  “elección  de  estado”  que  se  planea  gracias  al  control  panista  del  instituto  y  el  tribunal 
electorales  de  Guanajuato,  dijo  Miguel  Alonso  Raya,  dirigente  perredista  en  la  entidad;  anunció  que  buscará 
acercamientos  con  sus  priístas,  pevemistas,  petistas,  convergentes  y  panalistass  para  crear  también  una  coalición 
electoral como alternativa de gobierno. (J p.33) 
 
 
DECIDEN CIUDADANOS CANDIDATO 
 
MORELIA. El PRD abrió ayer a la ciudadanía la elección para elegir a su candidato a la gubernatura de Michoacán. En el 
estado se instalaron 926 casillas a excepción de Cherán, municipio donde fue cancelado el proceso por los conflictos de 
tala clandestina y violencia. Hasta el cierre de la edición, el senador con licencia Silvano Aureoles llevaba la delantera. 
(R /web) 
 
 
LLAMA ENCINAS A ABATIR INSEGURIDAD EN EDOMEX 
Convoca  a derrotar  al Grupo Atlacomulco. Acepta perredista  contender  con  reglas del  IEEM  y  advierte que 
defenderán votos. 
Por Irma Valadez 
 
NEZAHUALCÓYOTL.‐ El candidato a la Gubernatura por la coalición "Unidos Podemos Más", Alejandro Encinas, afirmó 
que los mexiquenses están hartos de los gobiernos priistas. 
 
"Cada día se vive con mayor inseguridad, con mayor violencia, pero particularmente se vive con incertidumbre porque 
la mayoría de nuestros vecinos y vecinas en el estado no tiene oportunidad para seguir adelante", expresó. (R /web) 
 
 
CUIDAN UNIDAD AMLO Y EBRARD 
Por Irma Valadez 
 
NEZAHUALCÓYOTL.‐ Andrés Manuel López Obrador y Marcelo Ebrard aprovecharon el cierre de campaña de Alejandro 
Encinas  para  refrendar  su  compromiso  de  unidad  rumbo  a  la  elección  presidencial  de  2012.  En  su  discurso  de  9 
minutos, López Obrador reconoció el trabajo de Ebrard como Jefe de Gobierno y afirmó que la izquierda irá unida a la 
contienda de 2012. (R /web) 
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QUIENES DESEAN RUPTURA CON EBRARD SE VAN A QUEDAR CON LAS GANAS: AMLO 
Alejandro Encinas se congratula de que su campaña unificó a los partidos de izquierda. 
Cuauhtémoc Cárdenas y su hijo Lázaro, ausentes del cierre de campaña en Nezahualcóyotl. 
El candidato perredista reitera su exhorto a panistas y priístas a no “desperdiciar” sus votos. 
Por René Ramón y Alma E. Muñoz 
 
Nezahualcóyotl, Méx., 26 de junio. El cierre de campaña regional de Alejandro Encinas, candidato de la coalición Unidos 
Podemos  Más  a  la  gubernatura  del  estado  de  México,  sirvió  para  refrendar  la  unidad  entre  los  dos  principales 
aspirantes  a  la  candidatura  presidencial  de  la  izquierda,  Andrés Manuel  López  Obrador  y Marcelo  Ebrard,  rumbo  a 
2012. 
 
“La mafia del poder se va a quedar con las ganas de vernos divididos (a él y a Ebrard, a quien consideró un “excelente 
gobernante” del Distrito Federal) porque va a haber unidad siempre en nuestras filas. Síganle apostando a eso, que no 
nos vamos a dividir y se van a ver derrotados. Tenemos una cita con la historia. Les vamos a volver a ganar en 2012”, 
sentenció López Obrador. (J p.31) 
 
 
DETIENEN A COLABORADOR DE CANDIDATA OPOSITORA 
Por Carlos Camacho 
 
Pachuca, Hgo. Policías de la Agencia Estatal de Investigaciones detuvieron ayer a Javier Mera Gutiérrez, integrante del 
equipo de campaña de la candidata de la coalición Hidalgo nos Une (formada por los partidos Acción Nacional y de la 
Revolución  Democrática)  a  la  presidencia  municipal  de  Pachuca,  Gloria  Romero  León,  cuando  repartía  leche  entre 
vecinos de la colonia La Raza. La abanderada aliancista anunció que suspenderá su campaña y amagó con bloquear la 
carretera México‐Pachuca para que sea liberado Mera Gutiérrez, militante del PRD. (J p.34) 
 

 
LIGAS PRIMERAS PLANAS 

 
 
DIARIO DE QUERÉTARO:  
http://www.oem.com.mx/diariodequeretaro/portada_impresa.aspx 
 
 
A.M. DE QUERÉTARO:  
http://www.amqueretaro.com/periodico/fd2ff89100ce61417cb3be83da0784f9QRLOC280611_01.pdf  
 
 
EL CORREGIDOR DE QUERÉTARO:  
http://www.elcorregidor.com.mx/index.php/component/option,com_flippingbook/book_id,2/lang,es/ 
 
 
PLAZA DE ARMAS DE QUERÉTARO:  
http://www.plazadearmas.com.mx/images/publicacion/A_PORTADA_28JUNIO.jpg 
 
 
PERIÓDICO NOTICIAS: NO CUENTA CON SITIO WEB 
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LA JORNADA: 
http://www.jornada.unam.mx/2011/06/27/portada.pdf  
 
 
REFORMA: 
http://www.reforma.com/edicionimpresa/vista.asp?seccion=primera&fecha=20110627&pagina=1&ext=pdf  
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IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO  M: MAGAZINE 
CyP: CIUDAD Y PODER  RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO WEB 
LP: LIBERTAD DE PALABRA  EU: EL UNIVERSAL WEB 
J: LA JORNADA  R: REFORMA 
EE: EL ECONOMISTA   

 
 
 
 
 














